
Philip的雄心壯志並非得個講字：修讀社會政策
行政學系的他在08年大學畢業後，就到油尖旺陳
兆棠區議員辦事處打工，一年後轉為辦事處職
員，而為求專業服務社區，Philip決定報讀社工系
碩士，礙於學業及實習關係而請辭。其後，發現
自己仍然心繫社區，Philip年初決定參加民建聯舉
辦的「政治專才訓練班」，更成為首批畢業的學
員。今年6月獲安排駐紮社區，成功由「幕後走
到幕前」，地區生涯正式展開。

今年6月開始，Philip正式單人匹馬在地區小試
牛刀，服務粉嶺聯和墟的居屋屋苑及舊區居民。
他坦言，由於地區工作有別於聯絡執行等行政工
作，自己初時跳到幕前確實感到迷惘，幸好得到
黨友及家人的支持，令自己有動力將勤補拙。而
昔日在地區的「幕後經驗」對他走到台前的工作
極有助益，令他不必「由零開始」：「我對社會
政策較為熟悉，有助自己消化政府政策，其實社
會政策與地區息息相關，例如遇上外傭居權案便
懂得向街坊解釋，（前線人員）絕不能只懂埋首
於地區工作。」

從宏觀 眼地區問題
透過地區實戰，Philip逐漸發現，地區事務最重

要從根源角度出發，「例如老人家聚賭，趕得一
時不能趕一世，解決問題不能表面化，而是要宏

觀處理」。憑 他的努力，Philip在短時間內獲得區
內街坊的口碑，更獲多名「契媽」挺身支持，不
時盡心盡力為Philip擔當社區的「盲公竹」。

目前，Philip最關注的，是聯和墟在高速發展的
新舊交替時期，能否保留古式古鄉小商店等集體
回憶，並發展龍躍頭文物徑等旅遊地段帶旺人
流，令當區居民受惠，甚至使舊區重現昔日光
輝，「我自己是以尋寶的心態看待社區，其實聯
和墟曾經是盛極一時的社區，當中的聯和市場，
更是街坊們的集體回憶，但8年來卻毫無進展，
今日仍然是古物古蹟辦事處的3級文物，香港寸
金尺土，我希望可以活化文物」。

他並希望為2萬多名居民致力改善交通，例如
爭取設立全日來往油尖旺的接駁交通工具，貼近
大埔交通配套。

埋首工作獲家人支持
Philip重申，家人的支持，令他有很大的動力，

「剛過去的一個暑假，由於要在紅磡實習的關
係，每晚放工立即趕到粉嶺擺街站，差不多接近
2個月沒有與家人同 食飯。今日不問世事的父
母，亦不時幫我在地區收集民情」，而民建聯內
各前輩也不時給予他善意的提醒及支持，讓他可
在資源及空間充足的環境下放心工作，故令他越
戰越勇，「像（新界東立法會議員）陳克勤及

（北區區議員）劉國勳確實給予我好多寶貴的意
見，上至工作具體執行，下至衣 及工作安排，
每事都會細心提點」。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

「維基解密」近日公開了美國駐港總領事館過千份

機密文件，揭示了西方如何高度介入本港的政治事

務，也暴露了反對派政治人物眾多不為人知的一面。

有的人口中宣誓效忠《基本法》；效忠中華人民共和

國，背地裡卻將香港的情報定期向美國輸送，成為美

領事館「要嚴格保護」(strictly protect)人士；部分人口

中高喊要捍衛本港「高度自治」，原來從不放過任何

機會去乞靈美國干預港內政，甚至成為其政治鬥爭的

工具；也有一些打 傳媒、宗教、前高官面目的人

士，暗中籌謀去操控香港政局，公然向美國出謀獻

策。「維基解密」令不少政界人士如坐針氈，原因正

是這些政治人物的不為人知一面被完全暴露於人前。

美國政府全力促成「四人幫」出現
從07年立法會補選時推出余若薇，到去年的「五區

公投」等大小戰役，都可以看到港版「四人幫」李柱

銘、黎智英、陳日君、陳方安生在背後操盤的痕跡，

這四人當中有傳媒老闆、前高官、民主黨創黨主席以

及宗教領袖，本來是風馬牛不相及的人，但在每次政

治風波中都扮演 重要的角色。過去由於沒有確鑿證

據，這四人一直堅拒承認是反對派的「幕後黑手」及

外國勢力的「代言人」，這次終於也在「維基解密」

文件中現形。

根據駐港領事館電文，「四人幫」形成始於06年3

月，當時美國政府開始探討「傳媒(黎智英)，宗教(陳

日君)，政客(李柱銘)」三種力量結合下的影響力，而

其時李柱銘、黎智英、陳日君「剛巧」一起到梵蒂岡

「朝聖」，引起了社會各界關注。原來在那個時候，

黎、陳、李與美國政府已開始考量如何結合這三股力

量，美領事館還特地研究了當時傳媒的看法，並詢問

了香港天主教界消息人士的意見。自此之後，這三股

力量的結合就愈趨緊密，做到「政宗媒」合流，隨

陳方安生的加入，「四人幫」架構初步成形，美國政

府的居中牽線自然「應記首功」，而「四人幫」也成

為美國插手本港內政的代言人及執行者。

果然，在07年立法會補選，「四人幫」初試啼聲，

據美國駐港領事館於07年9月11日撰寫的文件透露，

李柱銘、黎智英建議陳方安生參選，並向美方形容她

是唯一可以統一反對派的人選。而陳方安生最終勝出

了補選，大大提升了「四人幫」的政治籌碼。當中固

然與四人擁有傳媒、宗教及政界影響力有關，但美國

政府的幕後發功，也令到不少反對派異議聲音不敢造

次，社民連派勞永樂出來小打小鬧，不過是借機宣傳

討討糖的伎倆而已。到了去年「五區公投」，「四人

幫」更是策劃於密室，號令天下，被民主黨元老司徒

華踢爆在搞「密室政治」，說明港版「四人幫」已得

到美國背書，儼然成為反對派的「太上皇」，各政黨

都必須對其決定絕對服從。

賣力為西方服務 毫無民族氣節
「四人幫」對本港政事的謀劃，基本上連反對派政

黨都不得其聞，但卻向美國總領事定時定刻匯報，絕

不尋常。「四人幫」與美方研究香港政情，計劃政治

行動，將一些涉及香港內部的機密資料輸送予美國，

更露骨地爭取美方支持和配合，請求美國去介入香港

以至內地的事務。

「四人幫」的陳方安生是前政務司司長，但據「維

基解密」資料顯示，她不但沒有阻止外部勢力染指本

港事務，反而多次向美國駐港領事要求美國干預香港

事務，「抗衡中央政府對香港事務的處理」，09年7月

更鼓勵美國應不時「提醒北京政府，美方關注北京如

何處理與香港相關事務」，引狼入室衝擊香港「高度

自治」，而她竟然還被西方傳媒稱為「香港良心」，她

的良心向的是西方還是香港，至今可說一清二楚。又

如李柱銘不但協助美國干預香港，為了確保有關工作

持續性，還要為美尋找代理人。「維基解密」其中一

份文件披露陳方安生和李鵬飛均向美推薦余若薇，說

「她是最適合接替李柱銘作為領導整個泛民的共主」，

等等。這些資料都揭露「四人幫」及反對派頭面人

物，如何向美國獻媚，千方百計地請求美國介入香港

事務，並鼓勵美國向中央政府施壓。就是一名普通市

民，如此賣力地為西方勢力服務，為外國如何插手香

港出謀獻策，在道德上已經說不過去。何況是一些有

影響力的前高官、宗教領袖、

傳媒老闆以及政界人士，更是毫

無民族氣節的齷齪行為。

港成「反華基地」穩定難有保障
在其他國家或地區，政見可以不同，門戶可以有

別，但對國家忠誠應是第一要律，政界中人不管什麼

原因都不可出賣自己國家的利益，如果被發現與外國

有「密切」聯繫，更是從政人士的死穴。然而，本港

的反對派卻熱衷於乞靈美國干預，部分人更視為是對

抗中央、奪取權力的一大靠山，不斷靠攏美國，這是

相當危險的玩火行為，不但隨時令自身的聲譽盡毀，

始終在中國人社會勾結外國儘管不算「叛國」，也是

受人唾棄的行為，而且引入外國插手香港事務，等於

將香港推上國際政治衝突的風眼，香港社會將陷入複

雜的政治漩渦之中，對發展經濟改善民生百害而無一

利。

國家主席胡錦濤在十七大報告中明確提出：堅決

反對外部勢力干預港澳的事務，顯然並非無的放

矢，而是針對國際上的反華勢力，從來沒有放棄過

利用香港作為反華基地，對中國進行遏制和實施西

化、分化戰略的圖謀。香港絕對不能成為西方勢力

的反華基地，並且要全力抵制西方勢力的圖謀，這

不僅是為國家的安全考慮，而且更攸關香港的繁榮

穩定。「四人幫」等反對派為了貪圖一時的政治利

益而引狼入室，對香港禍害深遠。試想香港如果變

成了中國「顏色革命」的基地，社會勢將陷入無日

無之的政治對抗，政府難以集中精神改善民生，而

且中央會支持一個反華基地發展經濟嗎？本港的繁

榮穩定將得不到保障，最終受害的只會是全港市

民，「四人幫」的禍害正在於此。
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政治人物與外國領事就一些社會政治議題交換意見並不鮮見，然而不可能如港版「四人幫」

般，定期將一些涉及香港內部的機密資料輸送予美國，更不可能如他們般露骨地請求美國去

介入香港以至內地的事務。國家主席胡錦濤在十七大報告中明確提出：堅決反對外部勢力干

預港澳的事務，顯然並非無的放矢，而是針對國際上的反華勢力，從來沒有放棄過利用香港

作為反華基地。香港絕對不能成為西方勢力的反華基地，這不僅是為國家的安全考慮，而且

更攸關香港的繁榮穩定。「四人幫」等反對派為了一己私利引狼入室，本港的繁榮穩定將得

不到保障，最終受害的只會是全港市民。

港版「四人幫」乞求美國干預禍害香港

■責任編輯：袁偉榮　

新一屆區議會提名期未開始，
民主黨主席何俊仁已「偷步」宣

稱自己為今屆區選的「候選人」，並以此名義派發
單張（見圖）。有市民向香港文匯報投訴，指有關
單張未有選舉宣傳單張所須的資料，且未經選舉
主任審閱就「出街」，涉嫌違反選舉條例，並要求
選舉事務處秉公辦理。何俊仁在接受查詢時承
認，該份單張「是早了出街」，但辯稱該單張並非
用作選舉宣傳，更揚言這只是「好小事」。

自稱候選人 狡辯無關區選
香港文匯報昨日接獲一名自稱「抱不平的碼頭

區居民」的投訴，指何俊仁於昨日下午4時半至7
時，在屯門美樂輕鐵站旁派發「要求E33P全日行
駛及至長服務至湖翠路」的「一人一信行動」單
張，而何俊仁在該單張中，卻自稱為「2011年區

議會選舉屯門樂翠區候選人」。
投訴人質疑道：「區選提名期明日（15日）始

正式開始，今日何來有候選人？」他批評何俊仁
此舉是在「偷步」宣傳，且據他了解，選舉法例
規定凡涉及選舉宣傳單張，都必須先經選舉主任
審閱後始能派發，而單張中亦須註明印數等資
料，但選舉主任今日才正式「埋位」，即何俊仁
昨日派發的單張並未經選舉主任審閱，且該單張
亦無印數等有關的資料，涉嫌違反選舉條例。

他又指，何俊仁身為立法會議員、民主黨主席
及資深律師，竟涉嫌「知法犯法」，希望選舉事
務處能依法秉公辦事，伸張正義，還社會一個公
義，還守法者一個公道。

認「早 出街」 卸責下屬
何俊仁昨日在回覆香港文匯報查詢時辯稱，該

份並非選舉
宣傳單張，
而是給街坊
簽名的信，
又稱據他理
解，宣傳單
張毋須交選
舉主任「審
閱 」， 而 只
須 「 知 會 」
即可，但他承認該份單張的確「早了出街」，

「同事原先以為我在報名後才入屯門做宣傳，估
唔到我早 落區」。被問及此舉是否「偷步」
時，則稱自己很快會報名參選，這只是「很小
事」，稍後才會決定如何處理。

選舉事務處發言人在接受查詢時指，他們不會
評論個別個案，必須在了解詳細資料及進行調查
後方會回應。但一般而言，任何人派發選舉宣傳
品前，都必須向選舉主任立案，讓公眾查閱。

■香港文匯報記者 鄭治祖

區議會選舉提名期今日開鑼，不少政壇大哥大
姐紛紛落區參選，搶攻2012年立法會「超級區議員」

入場券，但立法會工業界（第二）功能界別的林大輝就「閂定後
門」，謙稱自己是「議會新丁」，不會「夜郎自大」去問鼎「超選」。

身兼沙田區議會委任議員的大輝昨日在與傳媒午宴，被問到會否
參與明年的「超選」時坦言，他要視乎特區政府是否繼續委任自己
當區議員，而目前自己仍未收到風聲，但可以肯定的是，自己只有
3年立法會經驗，作為「新丁」，自己「好有自知之明」，故無意參
選「超選」。

不過，大輝透露，在不少朋友鼓勵下，目前最大考慮反而是應否
在下屆立法會選舉中，不再循功能界別角逐而轉戰地區直選。至於
屬意哪個選區，他就大賣關子，只稱除了不熟悉港島外，其他選區
均在考慮之列。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

大輝謙稱未夠班玩超選

特區政府決定分階段逐步取消議席，最遲至
2020年全面取消委任制，廣獲各大政黨及政團的

支持。不過，去年投票支持政改優化方案的民協前主席馮檢基，聲
言行政長官曾蔭權「違反」去年政改方案談判時的承諾，未有一次
過取消委任制，是「言而無信」，並要為事件負責。消息人士透
露，正在倫敦訪問的曾蔭權見指控嚴重，即時越洋致電馮檢基澄
清，強調自己從未答應一次過取消委任制，只表示會檢討區議會制
度，踢爆馮檢基有講大話之嫌。

澄清未允全撤委任制
有見區議會選舉在即，反對派中人每多譁眾取寵之言，其中馮檢

基就被指「不惜作大以求票」，聲言曾蔭權「答應過」一次過取消
所有區議會委任議席，並聲言繼續與新一任特首爭取一次過取消委
任制的訴求。

有消息人士就踢爆，指馮檢基當日與曾蔭權就政改優化方案會面
期間，的確有提過一次過取消委任制的建議，但曾蔭權回應時只是
表示會考慮區議會委任制的安排，並檢討現行的區議會制度，從無
答應一次過取消的要求，質疑對方為保選票，不惜借此機會押上其
個人政治誠信，「講大話唔眨眼」。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

民記專才菲臘仔
矢志重振聯和墟

年僅25歲的曾興隆（Philip），明年即將社工系碩士畢業，是社會

眼中高學歷、前途無限的「80後」青年，偏偏矢志投身地區工作：

他大學畢業後，到油尖旺陳兆棠區議員辦事處打工，主打協助南亞裔人士的地區

事務，後來參加民建聯的「政治專才訓練班」，更獲選為傑出學員，並得到民建聯

副主席劉江華賞識，推薦到新界北區參與地區工作，目前扎根粉嶺聯和墟。展望

未來，Philip期望聯和墟在新舊交替的複雜時期，能夠保留居民集體回憶的同時，

亦能夠令舊區重現昔日光輝。

維基解密近期爆出香港政壇
中人不少「私隱」，尤其是反對

派中人，包括前政務司司長陳方安生，以及原天
主教香港教區主教陳日君樞機等，多次要求美國

「出手」干預香港事務。不過，要數最有趣的，
還是民主黨立法會議員涂謹申及成員羅致光：他
們向美國駐港領事披露的「秘密」，不是涉及甚
麼「情報」，而是自己所屬的民主黨內幕，其中
涂更明目張膽地要求美方介入民主黨內部事務。
涂謹申雖無的放矢，其「忠心耿耿」的形象就頗
為美國駐港總領事賞識，並將之形容為「要嚴格
保護的人」。

據維基解密披露，涂謹申和羅致光都被美國總
領事形容為要「嚴格保護（strictly protect）」者。
2007年2月，涂謹申在與美國領事見面時，與對
方討論民主黨「被北京」滲透一事，又聲稱美國
政府是「唯一能阻止中央滲透民主黨者」。儘管
據機密文件的線索，民主黨內不少人認為涂謹申
是在「自製白色恐怖」，企圖借美國政府之力剷
除黨內異己，讓自己上位，但其「忠心」因此而
得到美國駐港總領事賞識。

羅致光洩密同獲「賞識」
除涂謹申外，羅致光之所以成為美領事口中的

「要嚴格保護者」，據維基披露，則是因為他在
2008年9月向美方洩露該黨的「機密」，即民主黨
準備「妥協」，接受特區政府優化後的政改方
案。 ■香港文匯報記者 文森

出
賣
黨
私

涂
謹
申
獲
美
方
﹁
照
住
﹂

香
港
香
港
香
港
香
港
香
港
香
港
香
港
香
港
香
港
香
港
香
港
香
港
香
港
香
港
香
港
香
港
香
港
香
港
香
港
香
港
香
港
香
港
香
港
香
港
香
港
香
港

學以致用

借人過橋

自謙尊人

不擇手段

疑偷步派傳單 鐵頭仁竟稱小事
砌詞狡辯

■Philip早前與10多名友人上山清理垃圾，
為保護大自然出一分力。 曾興隆供圖

■Philip 7月時聯同食環署職員巡查聯和墟
防蚊工作。 曾興隆供圖

馮檢基老屈谷票
曾蔭權越洋反擊


